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UN’ORDINANZA CHE FA DISCUTERE
Morire 
da solo  

Il caso del paziente 
(D.M.F.) ricoverato in Ri-
animazione all’Ospedale 

di Sorrento e deceduto senza il 
conforto dei familiari e questi 
privati dell’ultimo abbraccio 
prima dell’infausto evento ha 
profondamente turbato l’opi-
nione pubblica suscitando tante 
reazioni che pongono una serie 
di interrogativi cui bisogna dare 
una risposta adeguata all’ecce-
zionalità e alla gravità del caso. 
Per i Sanitari sarebbe esistita 
una più che valida ragione alla 
base del divieto d’accesso: la tu-
tela stessa dei pazienti ricoverati 
nel reparto dove sicuramente 
dev’essere più elevata la disci-
plina per la salvaguardia della 
salute dei degenti e degli stessi 
estranei che vi accedono anche 
se per pochi minuti. I parenti 
o meglio i più stretti familiari 
che fanno visita a un paziente in 
rianimazione possono accedervi 
sulla base del protocollo indos-
sando gli appositi indumenti. 
Successivamente è prescritta la 
pulizia del reparto post-visita 
cui sovrintende un addetto. Se 
manca il preposto a tale com-
pito l’accesso al reparto per il 
visitatore risulterebbe inibito: 
non tanto per quanto concerne 
la sua vestizione (trattandosi 
di indossare un camice, copri 
scarpe, copricapo e mascherina 
monouso), quanto per la pulizia 
post-visita che non può essere 
e�ettuata con pregiudizio per 
gli ambienti e anche per i de-
genti ricoverati. In virtù di tan-
to il responsabile del reparto ha 
ritenuto, in scienza e coscienza, 
di interdire l’accesso ai visita-
tori, quello che praticamente 
si è veri�cato con il paziente 
che poi è deceduto senza che 
la �glia abbia potuto visitarlo 
un’ultima volta. 
Ora si tratta di veri�care se non 
c’era consapevolezza da parte 
dei sanitari sull’imminenza del 
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Mercato
Settimanale

A causa dei lavori di meta-
nizzazione in corso a Via 

Correale con i conseguenti e�etti 
a catena sulla circolazione stradale 

nelle altre aree della città, è stato 
sospeso il Mercato Settimanale 
per i giorni del 10 e 17 novembre.

richiede, oltre alla tempestività, 
anche quel senso di umanità 
insito nell’assistenza sanita-
ria che deve diventare sempre 
più consapevolezza condivi-
sa da parte degli Operatori, 
medici e paramedici e anche 
amministrativi se si vogliono 
elevare le condizioni di qualità 
del servizio sanitario pubblico.  
Abbiamo scoperto che proprio 
l’ASL Napoli 3 Sud, dallo scor-
so 1° settembre, sta attuando un 
progetto di “Umanizzazione” �-
nanziato dalla Regione e diretto 
dalla dottoressa Angela Improta 
e che promuove il “rispetto per 
la dignità di ogni persona”, cioè 
un elemento fondamentale di 
tutte le decisioni che riguardano 

trapasso dell’uomo, la qualcosa 
potrebbe giusti�care la rigida 
applicazione del protocollo. 
Diversamente si pongono og-
gettivamente dei problemi  vista 
anche la denuncia della �glia e 
l’intervento del Tribunale per i 
Diritti del Malato che ha chie-
sto conto di quanto accaduto 
a tutti i Responsabili, sanitari 
e politico-amministrativi per-
ché è inconcepibile non tro-
vare un’immediata soluzione 
a questo tipo di problema in 
condizioni di emergenza. Per 
natura un servizio ospedaliero 
deve confrontarsi con l’emer-
genza e la straordinarietà e 
questa ha un carattere sanita-
rio e amministrativo per cui si 

continua da pag. 1

la progettazione dell’assistenza. 
“Tutto il personale delle strut-
ture sanitarie dell’ASL Napoli 
3 sud dovrebbe conoscere pro-
fondamente il principio della 
dignità e del rispetto dell’al-
tro, soprattutto se paziente”, si 
legge nella presentazione del 
programma perché “…l’uma-
nizzazione permette di rende-
re i luoghi dell’assistenza e le 
pratiche medico-assistenziali 
vicine al paziente ed alla sua 
famiglia, conciliando politi-
che di assistenza e bisogno di 
informazione, con percorsi di 
cura vicini alla persona, sicuri 
accoglienti e senza dolore”. Che 
cosa signi�ca umanizzare l’assi-
stenza sanitaria? “Signi�ca por-

Morire da solo …Il caso del paziente deceduto in rianimazione a Sorrento

Denuncia del Tribunale 
per i Diritti del Malato

re al centro la persona umana, 
al centro dei percorsi sanitari e 
socio-assistenziali in una visio-
ne olistica, ovvero considerare la 
totalità inscindibile della com-
ponente �sica, mentale, emotiva 
e spirituale.  Il valore di quanto 
su detto diventa ancora più rile-
vante quando il nostro paziente 
può subire  perdita di funzioni, 
anche cognitiva. Questo  non 
deve modi�care  in alcun modo 
l’umanità della persona assistita. 
Bisogna occuparsi della persona 
malata e non solo della malattia, 
della persona che so�re e della 
sua realtà circostante  non solo 
del dolore. Trascurare ciò signi-
�cherebbe ridurre la medicina 
e la cura a mera tecnica, tra-
sformando la relazione di cura 
ad una lunga serie di tecniche 
applicate  e di servizi erogati”. 
Ricordiamoci di quell’articolo 
che compare in tutte le “Carte 
dei Servizi” dove si legge: “Il 
diritto di ogni morente a po-
ter vivere con dignità la morte, 
con mantenimento di un livello 

ottimale di assistenza medica e 
psicologica, con la presenza dei 
familiari in un ambiente tran-
quillo”.
E’ legittimo allora interrogarsi 
sul senso di tutte queste belle 
frasi alla luce di quanto accadu-
to perché in sanità il passaggio 
dalla teoria alla pratica, dalle 
enunciazioni al caso reale, è 
brevissimo. Ora attendiamo 
di conoscere come le Autorità 
daranno risconto alle sollecita-
zioni del Tribunale per i Diritti 
del Malato che sull’accaduto ha 
redatto un documento inviato 
anche al Presidente della Re-
gione Campania oltre che ai 
Responsabili dei vari servizi 
sanitari.

zia infatti che nelle Farmacie, 
dove si rivolge la maggior parte 
dell’utenza con l’intento di pre-
notare la visita e di pagare nello 
stesso tempo il ticket, vengono 
sempre più spesso vengono 
segnalate difficoltà nelle re-
gistrazione delle prenotazioni 

Tribunale per i Diritti del Malato: soppresse le casse aziendali

I Costi per curarsi rivolgendosi 
al servizio pubblico

La decisione è passa-
ta quasi inosservata, 
ma all’atto pratico 
quando ci si rivolge 

alla struttura sanitaria pubblica 
per prenotare una visita medica 
non è possibile più pagare il ti-
cket al Distretto o all’Ospedale, 

ma occorre rivolgersi alla far-
macia, alla posta o al tabaccaio 
dove il costo varia da € 1,50 nel 
primo caso ai 2 euro negli altri. 
Questo perché il Commissario 
Straordinario Salvatore Panaro 
ha abolito le casse aziendali. La 
denuncia inviata al Presidente 

della Regione Campania Vin-
cenzo De Luca porta la �rma 
del Tribunale per i Diritti del 
Malato che segnala le disfun-
zioni e i disagi che derivano 
all’utenza per questa scelta 
sia sul piano organizzativo sia 
su quello dei costi. Si eviden-

a numero chiuso e prevede una 
quota d’iscrizione di 10 Euro. 

Movimento per la decrescita Sorrento

I corsi del “Saper fare”

Riprendono i corsi del 
”Saper Fare” promossi 
dal circolo per la De-

crescita Felice di Sorrento.  Il 
primo appuntamento è per Sa-

bato 7 Novembre alle ore 15.30 
e domenica 8 alle ore 8.15 
presso il Centro Caritas in Via 
Bartolomeo Capasso (Giar-
dino di N. S. di Lourdes) col 

primo laboratorio: “Come fare 
le brioches con pasta madre”.  
I partecipanti devono munirsi 
di grembiule da cucina, piccola 
ciotola. Secondo laboratorio 
dedicato alla “Saponi�cazione 
naturale” in programma do-
menica 22 novembre. La par-
tecipazione ai due laboratori è 

Per informazioni: 
info@mdfsorrento.it

attraverso il sistema Cup. In 
più Federfarma, avendo rileva-
to un’impennata di lavoro, ha 
deciso di aumentare la spesa a 
carico dell’utente applicando 
un costo di € 1,50 per la pre-
notazione e di € 1,50 di ticket. 
La soppressione delle Casse 
Aziendali era in programma, 
evidenzia il Tribunale, ma al 
loro posto dovevano essere so-
stituiti i Totem grazie ai quali 
l’utente poteva agevolmente 
pagare inserendo la moneta 
senza aggravi di spesa. 



ne stagionale, ma che anche 
il sistema sin qui adottato per 
la gestione di queste risorse si 
è rivelato vincente. Per questo 
la maggioranza ha respinto l’e-
mendamento con cui Fiorenti-
no e il suo Gruppo chiedevano 
di ridurre le spese per eventi e di 
contenere il ricorso alla trattati-
va privata assurta ormai a prassi 
ordinaria anche in altri settori 
attraverso la scomposizione dei 
maggiori importi entro i limiti 
consentiti dalla normativa. Cuo-
mo ha rivendicato la correttezza 
dell’operato dell’Amministra-
zione e respinto ogni ipotesi 
prospettata da Fiorentino che, 
anche in qualità di Presidente 
della Commissione Trasparen-
za, avrà il suo bel da fare per 
a�ermare qualche novità nelle 
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raccolta di�erenziata che verrà 
accompagnata da una campagna 
di sensibilizzazione partendo 
dalle scuole. Sarà riciclato an-
che l’olio proveniente dalle im-
barcazioni, infatti con Guardia 
Costiera, Capitaneria di Porto 
e enti preposti cercheremo di 
portare avanti un calendario 
preciso per sopperire ogni tipo 
di esigenza che possa nascere da 
questo settore”.

P.V.

Conferenza sul programma “CircOLIamo” per la raccolta delgi oli

Il Comune: soddisfatti
per risultati in crescita

Ammontano a 46 
tonnellate gli oli 
lubrificanti usati 
raccolti nel Co-

mune di Sorrento nel 2014 su 
un totale di 11.950 tonnella-
te recuperate nella Regione 
Campania. Sono questi i dati 
resi noti dal Consorzio Ob-
bligatorio degli Oli Usati nel 
corso della conferenza stampa 
“CircOLIamo”, la campagna 
educativa itinerante che pun-
ta a sensibilizzare l’opinione 
pubblica e le Amministrazioni 

locali sul corretto smaltimento 
dei lubri�canti usati. Presenti 
alla manifestazione il Sindaco 
di Sorrento Giuseppe Cuomo 
e il consigliere delegato Luigi 
Di Prisco.  
“Ringrazio il Consorzio Obbli-
gatorio degli Oli Usati per la sua 
presenza nel nostro territorio – 
ha esordito Cuomo - Attraverso 
l’accordo recente fatto tra Anci e 
Coou anche il nostro centro di 
raccolta di via San Renato avrà 
la possibilità di recuperare gli 
oli esausti dei cittadini che non 

usufruiscono delle aziende già 
specializzate al ritiro. Il nostro 
centro di raccolta a breve sarà 
quindi attrezzato ad ospitare 
questo contenitore che poi verrà 
svuotato dalle ditte autorizzate. 
L’attività e i premi che abbiamo 
dato ai cittadini che sversano nei 
centri di raccolta ha avuto gran-
de successo e continueremo su 
questa strada, anche grazie alla 
collaborazione del Coou che ci 
sostiene”.
“Sono contento che Sorren-
to oggi possa ospitare questa 

manifestazione – ha spiegato 
Di Prisco - che ha avuto come 
tappe grandi capoluoghi del 
centro-sud. Questo particola-
re tipo di carburante già viene 
riutilizzato, ma Sorrento vuole 
volare sempre alto: è importan-
tissimo mettere in condizione 
tutti i cittadini di riciclare il 
100% pertanto, nei prossimi 
mesi, oltre a riciclare l’olio do-
mestico con grandi risultati, 
faremo anche questo tipo di 

Luigi di Prisco, Giuseppe Cuomo, ???

L’annuncio del Sindaco in Consiglio Comunale

Cuomo: nel 2016 aumenterò 
la Tassa di Soggiorno

Di quanto aumenterà 
nel 2016 la tassa di 
soggiorno turistica a 

Sorrento ancora non si sa, ma 
Giuseppe Cuomo l’ha annun-
ciato nel corso dell’ultimo Con-
siglio comunale rispondendo a 
Marco Fiorentino che chiedeva 
lumi sui costi del programma 
di Natale e sulla gestione de-
gli eventi che assorbono quasi 
per intero i proventi derivanti 
da questo balzello. Un tributo 
che grava per intero sugli ospiti 
della Città per ciascun giorno di 
permanenza presso una strut-
tura ricettiva i cui titolari, per 
l’occasione, si trasformano in 
sostituti d’imposta trasferendo 
direttamente nelle casse muni-
cipali i proventi della tassa. Per 

le Amministrazione a spiccata 
e consolidata vocazione turisti-
ca come Sorrento si tratta della 
tassa più facile da incassare e 
soprattutto da spendere, anche 
perché ha una destinazione 
quasi interamente vincolata ma 
a forte discrezionalità politica 
e non colpisce le tasche degli 
elettori, ma solo quelle dei turisti 
che, in �n dei conti, se scelgono 
di venire a Sorrento non vanno 
troppo per il sottile se devono 
pagare un euro in più al giorno 
per soggiornare nella Città del 
Tasso. E’ vero, qualche proble-
ma ce l’hanno i tour operator, 
ma ormai c’è poco da fare: con 
la tassa di soggiorno i Comuni 
riescono a gestire �or di quattri-
ni alimentando le politiche che 

prediligono e spacciandole per 
pseudo promozione turistica e 
intrattenimento, mentre ad un 
approfondito esame appaiono 
più prossime a una visione clien-
telare del variegato sistema che 
ruota attorno all’organizzazione 
e all’o�erta di eventi e di inizia-
tive in campo artistico-turistico. 
Se Fiorentino ha invitato il Sin-
daco a mantenere inalterato il 
balzello e a contenere le spese 
voluttuarie per il divertimento 
e l’intrattenimento al fine di 
soddisfare altri bisogni prima-
ri della comunità, Cuomo ha 
replicato sostenendo che non 
solo l’aumento è decisivo per ul-
teriormente potenziare l’o�erta 
di eventi che saranno promossi 
seconda una programmazio-

modalità di gestione della spe-
sa pubblica su cui da sempre 
vengono avanzate perplessità 
anche per quanto concerne le 
determinazioni assunte dai di-
rigenti. Nello stesso tempo il 
Sindaco ha dichiarato che per gli 
altri tributi locali non ci saranno 
sostanziali novità, né subiranno 
aumenti e che il prossimo bilan-
cio comunale, quello del 2016, 
sarà predisposto entro i primi 
due mesi del nuovo anno, cioè 
non appena sarà approvata la 
legge di stabilità che �ssa anche 
i criteri di formulazione del bi-
lancio degli enti locali. Insomma 
la Giunta sembra assestata sull’i-
dea, peraltro già anticipata dal 
vice sindaco Maria Cancellieri 
titolare della delega al turismo, 
che la politica degli eventi è la 
strada maestra per incentivare 
il turismo. Quindi campane a 
feste nelle orecchie di quegli 
Amministratori che proprio 
sugli eventi stanno costruendo 
fortunate carriere politiche.

devono inoltrare istanza entro 
le ore 12 del 23 Novembre. Per 
info: www.puntacampanella.
org

Revisore Area Marina 

All’Area Marina Protetta di Punta Campa-
nella si deve procedere alla nomina di un 

Revisore dei Conti che dovrà espletare il man-
dato dall’1 dicembre 2015 all’1 dicembre 2018. I 
candidati interessati a partecipare alla selezione 
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L’ex Senatore nominato Consulente del Governatore campano

Nello Di Nardo torna 
alla Protezione Civile  
L’ex parlamentare dell’Italia 
dei Valori e oggi coordinatore 
regionale del partito, Nello Di 
Nardo, è tornato a ricoprire 
una funzione pubblica essendo 
stato nominato il 15 ottobre 
scorso, Consigliere del Presi-
dente della Regione Campania 
per le emergenza di Protezione 
Civile. Per Di Nardo si tratta 
di rioccuparsi a pieno titolo 
di un settore cui ha sovrinteso 
durante la presidenza regionale 
di Antonio Bassolino che, a sua 
volta, proprio in questi giorni si 
sta ria�acciando alla politica per 

tentare di ricandidarsi a sindaco 
di Napoli. Vincenzo De Luca, 
governatore in attesa di giudizio 
per la legge-Severino, ha confe-
rito a Di Nardo l’incarico �du-
ciario che sarà esercitato a titolo 
gratuito col solo rimborso delle 
spese e�ettivamente sostenute 
per l’espletamento del mandato. 
Il primo giudizio, negativo, sulla 
nomina dell’ex Senatore è stato 
quello dell’europarlamentare di 
Forza Italia, Fulvio Martusciel-
lo, che ha de�nito impropria la 
scelta di De Luca “in quanto 
Di Nardo è un odontoiatra…”. 

Poca cosa che l’interessato ha 
rispedito al mittente rivendi-
cando la piena competenza su 
una materia che l’ha già visto 
indossare la maglia di respon-
sabile per conto della Regione. 
Piuttosto è il retroscena politico 
di questa nomina che é apparso 
sottovalutato dagli avversari di 
Di Nardo. Esso riguarda la sua 
carica di segretario regionale 
dell’Italia dei Valori, partito 
che sta giocando ruoli decisivi 
nell’ambito delle alleanze di 
centro-sinistra a Castellammare 
di Stabia, per esempio, con la 

revoca della �ducia al sindaco 
Nicola Cuomo del PD e che ha 
provocato il commissariamento 
dell’Amministrazione. Hanno 
colpito le coincidenze di tempi 
intercorsi tra la caduta di Cuo-
mo e la nomina di Di Nardo alla 
Regione dove, è noto a tutti che 
De Luca non aveva in buono 
occhio l’ormai ex primo cittadi-
no. Si andrà quindi alle urne an-
che a Castellammare di Stabia e 
per Di Nardo, forte dell’accordo 
con De Luca e con le aree del 
PD che avversavano Cuomo, 
potrebbe addirittura prospet-

tarsi una candidatura a sindaco. 
Per il politico di origini stabiesi 
ma trapiantato a Sorrento si 
tratterebbe del coronamento 
del sogno di una vita, quello 
di diventare sindaco della sua 
Città natale. Per questa ragione 
l’incarico regionale gli consente 
di svolgere, oltre a una funzione 
politica, anche una a carattere 
istituzionale con tutti i bene�ci 
del caso. Tra i primi annunci di 
Di Nardo nella sua nuova veste, 
troviamo l’intento di supportare 
l’Amministrazione di Sorrento 
sul caso della frana del 2014 al 
Capo e il progetto di attuare la 
boni�ca del Vallone dei Mulini. 
Solo alla prova dei fatti si saprà 
se Di Nardo saprà trovare solu-
zioni adeguate ai tanti proble-
mi che a¯iggono il territorio 
sorrentino.

lanza, danneggiamento delle sedi 
stradali originato dall’apertura 
del nuovo percorso in variante 
del Tunnel S. Maria di Pozza-
no–Seiano. Invano sono state 
sollecitate riunioni prefettizie e 
quando sono state �ssate hanno 
avuto il desolante esito di vedere 
il tavolo disertato dalla direzione 
compartimentale ANAS, prin-
cipale se non unica responsabile 
ed interlocutrice”. Considerazio-
ni oggettivamente comprensibili 
e di°cilmente confutabili, così 
come il disinteresse delle autorità 
preposte a farsi carico del pro-
blema non ha lasciato alternative 
a Migliaccio che aggiunge: “Va 
sottolineato, sotto il pro�lo del-
la legalità di tale operato, che la 
nuova Galleria ha singolarmen-
te contraddetto le �nalità dettate 
dal Piano Urbanistico Territoria-
le, che poneva (dal 1972, epoca 
della sua prima elaborazione) 

Quando i nodi vengono al pettine,i grandi automezzi passano solo di notte

Benedetto Migliaccio: 
“Per Vico non si passa…”

Il mio auspicio è che il Sin-
daco di Sorrento si faccia 
carico di organizzare una 
riunione con il Prefetto, 

con il Presidente del Consiglio,  
del Presidente della Giunta Re-
gionale e della Soprintendenza 
per procedere a tutte le oppor-
tune valutazioni del caso”. Così 
Benedetto Migliaccio, sindaco 
di Vico Equense, ha replicato al 
Sindaco Giuseppe Cuomo sulla 
nuova criticità scoppiata in Co-
stiera a seguito dell’ordinanza con 
cui Vico ha interdetto il transito 
in città agli autotrasportatori di 
carburanti durante le ore diurne 
a tutela della sicurezza e della 
salute pubblica già gravemente 
compromesse.  I distributori di 
carburanti della Penisola  stanno 
sul piede di guerra per questa or-
dinanza che punta a scongiurare 
il sistematico caos nella viabilità 
interna con pesanti ripercussioni, 
oltre che sul tra°co, anche sulla 
sicurezza e la salute pubblica. Per 
questo sarò consentito il transito 
per i rifornimento soltanto dalle 

ore 23 alle 5. I titolari degli im-
pianti, ovviamente, non ci stanno, 
perché sono costretti a lavorare 
nelle ore notturne per rifornire i 
distributori dovendo ottemperare 
anche a obblighi di natura legale 
e �scale che non possono delega-
re a terzi. Il Sindaco di Sorrento, 
Giuseppe Cuomo, a nome an-
che degli altri primi cittadini dei 
Comuni interessati aveva rivolto 
l’invito a Migliaccio di revoca-
re l’ordinanza per ripristinare il 
transito h24 degli automezzi e 
venire incontro così alle esigen-
ze degli operatori. Il Sindaco 
di Vico, pur comprendendo le 
ragioni della richiesta, ha dovu-
to però respingerla: “Desidero 
esprimere, innanzitutto, la totale 
solidarietà della Città di Vico 
Equense alle popolazioni costie-
re ed ai loro Sindaci per i disagi 
derivanti da tale ordinanza ma, 
anche dopo un rapido consulto 
con i componenti il Consiglio 
Comunale e con i responsabili 
di servizio, ne ribadisco pur-
troppo l’ineluttabilità. E’ bene 

ricordare che la galleria, costata 
tantissimo alle casse dello Stato, 
ha determinato quale evidente e 
gravissima conseguenza la piena 
e permanente congestione del 
centro abitato di Vico Equen-
se, originata dalla deviazione su 
di esso sia del tra°co di merci 
pericolose ed esplosive nonché 
dei veicoli in transito ordinario, 
da e per Sorrento e la Costiera, 
per le frequentissime chiusure 
per saturazione dei flussi e/o 
manutenzione che la galleria, 
con la sua attuale dotazione di 
impianti, impone. La scorsa 
estate è trascorsa nella quotidia-
na emergenza, con conseguente 
valicamento di ogni soglia di 
tollerabilità dell’inquinamento 
della qualità della vita e dell’aria. 
La Città di Vico Equense, con 
altissimo senso di responsabili-
tà, in piena stagione turistica, ha 
sopportato per intero e solo su di 
sé il peso in termini di vivibilità 
e salute pubblica, inquinamento 
acustico ed ambientale, disagio 
per i cittadini ed il corpo di vigi-

l’obiettivo fondamentale di evi-
tare l’attraversamento dell’abitato 
di Vico Equense, dalle vetture e 
dai mezzi in transito da e verso 
Sorrento! Orbene, tale obiettivo 
di altissima valenza paesistica ed 
ambientale (peraltro già attuato 
dalla circolazione antecedente la 
Nuova Galleria, con la variante in 
Tunnel Scrajo-Seiano oggi chiu-
sa), è stato nei fatti contraddetto e 
violato dalla Nuova Galleria che, 
evidentemente incongrua quanto 
a dimensioni ed inidonea quan-
to ad impianti, riversa invece il 
carico insopportabile di mezzi 
pesanti e di transito in ecceden-
za sull’abitato di Vico. Il gover-
no della circolazione, pertanto, 
va attuato dalla Città di Vico 
Equense a salvaguardia della sa-
lute dei cittadini, dell’ambiente e 
del paesaggio, ed impone in pri-
mis le necessarie azioni a carico 
dei mezzi pesanti che purtroppo 
oggi sono state adottate. Senza 
un immediato intervento degli 
Enti competenti, inoltre, prose-
guirà senza indugio la veri�ca di 
compatibilità paesaggistica ed 
ambientale del nuovo tratto di 
galleria ANAS, già avviato da 
questa Amministrazione, al �ne 
di pervenire alle determinazioni 
�nali”.

Pomodoro. D’intesa con il Co-
mune è stata concordata la ri-
mozione delle sculture del ma-
estro romagnolo a partire dal 9 
novembre, anziché dal 22 per 
cui l’8 novembre – come spie-

Chiude la mostra di Pomodoro, 
arriva quella del presepe 

La Città si prepara ad accogliere un altro evento 
culturale di grande richiamo che ha indotto la 

Fondazione Sorrento ad anticipare di qualche gior-
no la chiusura della rassegna dedicata ad Arnaldo 
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POLITICA

Reduce da Imola dove 
ha partecipato alla 
grande kermesse 
del Movimento 5 

Stelle, Rosario Lotito è ancora 
più entusiasta e determinato 
nel porre in essere una serie di 
iniziative utili a salvaguardare i 
diritti dei cittadini sempre più 
alla mercé di una politica arro-
gante e indi�erente ad attuare 
buone prassi un po’ in tutti i 
settori di pubblico interesse. 
“Dobbiamo mettere in atto, a 
tutti i livelli, politiche di par-
tecipazione e�ettiva alla vita 
pubblica locale e nazionale… 
- evidenzia Lotito – in questo 
senso a Sorrento stiamo lavo-
rando per rendere operativi 
i decreti di attuazione delle 
norme di legge e statutarie 
in materia di partecipazione 
diretta per animare un con-
fronto con l’Amministrazione 
sui temi più scottanti”. Lotito 
è un attivista del Movimento 
in Penisola Sorrentina che ha 
maturato anche l’esperienza 
di una candidatura a sindaco 

 

La politica che cambia, intervista a Rosario Lotito

Movimento 5 Stelle 
Sindaci sott’accusa 

alle amministrative del maggio 
scorso. Non è scattato il seggio, 
“… ma il lavoro che abbiamo 
intrapreso, che stiamo facendo 
e che faremo dimostrerà come 
si possono raggiungere signi�-
cativi risultati anche senza se-
dere in consiglio comunale … 
Da qualche settimana si è in-
sediata anche la Commissione 
Trasparenza che ci auguriamo 
si riveli un organismo utile per 
esercitare il controllo sull’o-
perato dell’Amministrazione 
contrastando iniziative dove la 
trasparenza è un optional. Da 
quanto ha sin qui dichiarato il 
Presidente Marco Fiorentino 
auspichiamo una sollecita en-
trata in funzione della Com-
missione cui indirizzeremo le 
nostre segnalazioni, denunce e 
proposte…”. I 5 Stelle stanno 
mettendo a regime una mac-
china in grado di sviluppare 
un’azione congiunta tra il li-
vello locale, quello regionale 
e quello nazionale del Movi-
mento: “Stiamo predisponendo 
un documento molto articolato 

che si rivelerà un vero e proprio 
atto d’accusa nei confronti dei 
Sindaci della Costiera i qua-
li hanno tutti responsabilità 
oggettive che troppo spesso e 
facilmente disattendono in ma-
teria di tutela della salute pub-
blica e non solo – spiega Lotito 
– Ci sono situazioni intollera-
bili in materia di contamina-
zione ambientale che riguarda 
l’aria che respiriamo, il terreno 
che calpestiamo, l’acqua che be-
viamo e quella in cui andiamo a 
immergerci a mare… E’ l’intero 
sistema che appare seriamente 
compromesso e sul quale rile-
viamo scarsa sensibilità mentre 
occorre intervenire con assoluta 
priorità se vogliamo preservare 
storia e identità della nostra 
terra, ma soprattutto salubrità 
e qualità a 360 gradi. Ci sono 
da fare boni�che, c’è un sistema 
fognario da ricostruire e di�e-
renziare se vogliamo attuare 
una depurazione e°cace, dob-
biamo ridurre l’inquinamento 
atmosferico che oggi è alle 
stelle e che, come ci spiegano i 

tecnici, contamina terra e mare 
anche attraverso la pioggia. Qui 
non si può scherzare … L’ab-
biamo visto e vissuto questa 
estate il problema del mare, 
ma l’emergenza è quotidiana. 
Le centraline per la misurazio-
ne del livello di inquinamento 
atmosferico e di quello acustico 
perché non vengono messe in 
funzione? Si ha forse paura dei 
risultati? Non ci dobbiamo ti-
rare in dietro di fronte a questi 
problemi se vogliamo attuare 
programmi di sostenibilità seri 
ed e°caci che tutelino la nostra 
salute e salvaguardino la Co-
stiera sul piano turistico. Oggi 
i turisti cercano qualità anche 
nell’o�erta dei territori e per 
elevare la nostra o�erta dob-
biamo sviluppare programmi 
coerenti. Per questo lavoriamo 
a stretto contatto con i nostri 
Consiglieri Regionali che ci 
possono validamente supporta-
re. La Consigliera Valeria Cia-
rambino è la presidente della 
Commissione Regionale Tra-
sparenza e questo ci permetterà 

di esercitare il dovuto controllo 
sugli atti non solo regionali, ma 
anche su quanto viene espresso 
dai territori e si interfaccia con 
la Regione”. Intanto il Movi-
mento continua a crescere per 
le spontanee adesioni che si 
registrano a conferma di una 
crescente domanda di discon-
tinuità politica anche a livello 
territoriale. “La gente sta im-
parando ad apprezzarci e a dar 
credito alle nostre iniziative – 
aggiunge Lotito – Per esempio 
quella sulla riduzione della RC 
Auto che è una nostra iniziati-
va prossima ad essere varata dal 
Senato anche se il PD cerca di 
accreditarla come propria. Lo 
stesso dicasi sulla Naspi che, at-
tenzione, non riguarda soltanto 
gli stagionale del turismo, ma 
una grande varietà di lavora-
tori. Il PD chiama discuterne 
la Sen. Spilabotte che, da vice 
presidente della Commissione 
Lavoro, è stata una di quelle che 
ha approvata la riforma sull’in-
dennità di disoccupazione: per-
ciò non lasciamoci ingannare!”. 

comunque  a ridotto impatto 
ambientale e di qualità, nonché 
l’attribuzione di un punteggio 
per le o�erte di servizi e for-
niture rispondenti al modello 
nutrizionale denominato “die-
ta  mediterranea”,  consisten-
te  in un’alimentazione in cui 
prevalgano  i  prodotti  ricchi 
di �bre. In particolare: cereali 
integrali e semi integrali, frutta 
fresca e secca,  verdure crude e 
cotte e legumi, nonché pesce, 
olio extravergine d’oliva, uova, 

La richiesta dei 5 Stelle all’Amministrazione Comunale

Refezione Scolastica, 
applichiamo la legge

E’ un tema, quel-
la della refezione 
scolastica, che sta 
molto a cuore del 

Movimento 5 Stelle che ha 
messo nero su bianco una ri-
chiesta all’Amministrazione 
Comunale, maggioranza e 
opposizione, a°nché venga-
no adottate alcune iniziative 
recepite dalla legge su pro-
posta del Movimento sull’ali-
mentazione degli studenti. In 
primo luogo disincentivare la 
somministrazione di alimenti 

e bevande sconsigliate, ossia 
contenenti un elevato apporto 
totale di lipidi per porzione, 
grassi  trans,  oli vegetali,  zuc-
cheri  semplici  aggiunti,  alto  
contenuto  di  sodio, nitriti o 
nitrati utilizzati  come  additivi,  
aggiunta  di  zuccheri semplici  
e  dolci�canti,  elevato  conte-
nuto di teina, ca�eina, taurina 
e similari e per incentivare la 
somministrazione di alimenti 
per tutti coloro che sono a�etti 
da celiachia. 
Inoltre all’atto di bandire le 

gare per la refezione e per la 
fornitura di alimenti e prodotti 
agroalimentari agli  asili  nido,  
alle  scuole  dell’infanzia,  alle 
scuole primarie, alle scuole se-
condarie di primo e di secon-
do grado e alle altre strutture 
pubbliche che  abbiano  come  
utenti  bambini e giovani �no 
a diciotto anni di età, il Comu-
ne deve prevedere che venga 
garantita un’adeguata quota di  
prodotti agricoli, ittici e agroa-
limentari provenienti da siste-
mi di �liera corta e biologica e 

latte e yogurt, con una limita-
zione nel consumo di carni ros-
se e zuccheri semplici. I sud-
detti bandi prevedono altresì  
un’adeguata  quota di prodotti 
per soddisfare le richieste di 
alimenti per coloro che sono 
affetti da celiachia. Inoltre 
l’invito a effettuare ulteriori 
controlli riguardo l’eventuale 
presenza di OGM in quanto 
l’e�ettiva sicurezza di tali cibi 
non è ancora perfettamente 
chiara alla comunità scienti�ca.

ga Luigi Gargiulo direttore della Fondazione – sarà l’ultimo giorno utile per visitare 
l’esposizione dal titolo “Rive dei Mari”, dopodiché avvieremo i lavori per la rimozione 
delle sculture. Il 3 novembre saranno rimosse le installazioni presenti e si comincerà 
subito a lavorare per l’esposizione dedicata all’arte presepiale, “Maestri in Mostra”. Per 
l’edizione 2015-2016, ritorniamo alla nostra location storica di Villa Fiorentino con le 
opere realizzate dai maggiori artigiani dell’arte del presepe napoletanoti il 5 dicembre”.
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All’Hotel Conca Park dal 28 al 30 ottobre il XXV Congresso dell’AIVI

La mission veterinaria: il 
controllo sugli alimenti 

Dal 28 al 30 otto-
bre p.v. si svolge 
all’Hotel Con-
ca Park il XXV 

Congresso Nazionale dell’AIVI, 
l’Associazione Italiana Veterina-
ri Igienisti che raccoglie tutto il 
mondo della ricerca (università, 
Ististuti Zoopro�lattici ecc.) e 
del controllo (ASL) che si inte-
ressano di Sicurezza Alimenta-
re. Il congresso organizzato  in 
collaborazione con l’Università 
Federico II-Dipartimento di 
Medicina Veterinaria di Napoli, 
l’ASLNA3Sud, l’Istituto Zoo-
pro�lattico di Portici ed il Co-
mune di Sorrento, ha per tema 
“Ricerca, Sinergie e Prospettive 
nel Controllo degli Alimenti” 
con la partecipazione di oltre 
200 delegati provenienti da tut-

ta Italia e oltre 90 comunicazioni 
scienti�che. Mercoledì si è svolta 
la prima parte della tavola roton-
da sul tema “La ristorazione tra 
tradizione ed Innovazione” cui 
hanno partecipato il dott. Do-
menico Mollica dell’ASLNA-
3Sud-Uovet Penisola Sorrentina 
che ha a�rontato la problematica 
delle Autorità Competenti nel 
settore, il cap. Gennaro Tiano 
del Nucleo NAS di Napoli che 
ha trattato le competenze del 
NAS anche alla luce del nuo-
vo decreto 2015 e la dott.ssa 
Yolande ¹èrèse Rose Proroga 
dell’Istituto Zoopro�lattico di 
Portici-Laboratorio Alimenti 
che si è so�ermata sui controlli 
microbiologici sugli alimenti nel 
settore della ristorazione. Giove-
dì 29 si tiene una tavola rotonda 

internazionale organizzata e 
coordinata dalla prof.ssa Maria 
Luisa Cortesi (direttore della 
Scuola  di  Specializzazione in 
Ispezione degli Alimenti di Ori-
gine Animale del Dipartimento 
dei Medicina Veterinaria dell’U-
niversità Federico II di Napoli) e 
dal Presidente AIVI prof. Enrico 
Pietro Luigi De Santis, sul tema: 
“Stato presente e futuro nel con-
trollo degli alimenti” con la par-
tecipazione della prof.ssa Pina 
Fratamico dell’USDA -USA 
importante esperta mondiale 
di microbiologia, che a�ronta 
il tema dei patogeni emergenti 
negli alimenti; la prof.ssa Miia 
Lindstrom, docente di ispezione 
degli alimenti presso la facoltà 
di Medicina Veterinaria di Hel-
sinki (Finlandia) e componente 

dell’organizzazione europea di 
sicurezza alimentare (EFSA) 
che tratta il tema del Clostridio 
Botulino; il dott. Martin Da-
naher del laboratorio di ricerca 
nazionale di Dublino (Irlan-
da) che parla dei residui negli 
alimenti di origine animale e 
in�ne il dott. Andrea Dionisi 
componente della commissione 
europea sulla sicurezza alimen-
tare da Brussel che tratta il tema 
della futura evoluzione legislati-
va europea. Venerdì 30 si svolge 
la seconda parte della tavola 
rotonda sulla ristorazione con 
protagonisti la prof.ssa Tiziana 
Pepe dell’Università Federico 
II di Napoli che interverrà sui 

ATTUALITÀ

nuovi alimenti, il dott. Giuseppe 
Pezone dell’ASLNapoli 1 cen-
tro-UOS sulla Ristorazione che 
tratterà la ristorazione sociale; 
l’avv. Francesco Aversano esperto 
giuridico di diritto alimentare sul 
tema della nuova etichettatura, 
allergeni. A chiudere la tavola 
rotonda l’intervento dello chef 
Alfonso Iaccarino che parlerà 
delle impressioni  di un esperto  
sull’attuale evoluzione della ri-
storazione. L’evento ha ottenuto 
il patrocinio dell’ EXPO Milano 
2015 e ha come ospiti anche il 
Direttore Generale del Mini-
stero della Salute dott. Giuseppe 
Ruocco.

Ordinanza del sindaco a tutela della salute pubblica

Ritorna l’alga tossica nel 
mare di Sorrento

In autunno, quando l’at-
tenzione dell’opinione 
pubblica scema e quella 
dei media pure, parlare 

di inquinamento marino e di 
alcune manifestazioni connes-
se, come il divieto di consuma-
re specie ittiche contaminate 
dalle acque infestate da tossine 
algali, lascia quasi il tempo che 
trova! Ormai si pensa all’in-
verno, a Natale e il problema 
mare e del suo cattivo stato 
di salute è rinviato alla pros-
sima estate. Così il Sindaco di 
Sorrento Giuseppe Cuomo ha 
emesso quasi nell’indi�erenza 
generale un’ordinanza (N°244 
del 26/10/2015) con la quale 

“…è fatto divieto di pesca per 
autoconsumo di cozze, patelle, 
ricci, crostacei, granchi ed altri 
molluschi presenti in prossimità 
della costa o sui siti rocciosi del 
litorale marino ricompreso nel 
tenimento di questo Ente a cau-
sa del possibile accumulo di una 
tossina algale che può rilevarsi 
estremamente pericolosa per 
la salute pubblica. Tale divieto 
rimarrà in vigore �no a nuova 
comunicazione”. Ovviamente i 
rischi non riguardano le specie 
ittiche acquistate negli ordinari 
canali di vendita che sono sotto-
posti a controlli sanitari da parte 
dell’ASL, si precisa nell’ordi-
nanza, anche se, aggiungiamo 

noi, l’approviggionamento di-
retto di alcune specie ittiche 
locali non è prassi infrequente 
da parte di diversi operatori, 
sia d’inverno sia d’estate. Per 
la verità anche l’anno scorso il 
Sindaco dovette emettere un’or-
dinanza simile (la N°266) nel 
pieno della stagione estiva (il 7 
agosto 2014) e allora come oggi 
l’alga tossica responsabile della 
contaminazione è l’Ostreopsis 
ovata. Si tratta di u’alga che 
prolifera da giugno a settembre 
quando la temperatura dell’ac-
qua marina è di circa 25°, quindi 
piuttosto elevata come di fatti lo 
è stata durante questa stagione 
confermandosi quindi le condi-

zioni che ne favoriscono la pro-
liferazione: le schiume marron-
cine sulla super�cie, i materiali 
gelatinosi in  sospensione, una 
lamina brunastra dall’aspetto 
membranoso sugli scogli e su 
tutto ciò che si trova sul fondo. 
La tossina prodotta da questa 
alga può diventare pericolosa 
per l’uomo che consuma i pro-
dotti ittici che vivono a ridosso 
dei litorali rocciosi e attraverso 
pesci che si nutrono di alghe o 
per inalazione dell’aerosol ma-
rino normalmente prodotto dal 
moto ondoso o, ancora, per con-
tatto con l’acqua di mare con-
tenente la tossina, condizione 
che si veri�ca con la semplice 
permanenza sulla spiaggia. 

L’intossicazione per ingestio-
ne della tossina da consumo di 
prodotti contaminati è rara e si 
manifesta con disturbi gastro-
enterici che si aggravano con 
paralisi respiratoria e cardiaca. 
Più frequente è l’intossicazione 
da inalazione della tossina che 
si rende responsabile di ma-
lesseri di carattere respiratorio, 
febbre, irritazioni cutanee, ce-
falea, nausea, vomito, lacrima-
zione congiuntivale. La Regione 
Campania, per tutelare la salute 
dei cittadini e prevenire possi-
bili rischi legati alla �oritura 
di Ostreopsis ovata, svolge da 
alcuni anni programmi di mo-
nitoraggio lungo la nostra costa.

Domenico Mollica

Per la pubblicità su M&DSORRENTO rivolgersi a:
ICTCoop Point Sorrento Via San Paolo 15 – Tel. e Fax 081 8075665 - e-mail: info@ictcoop.it

Circolo Sorrentino

Si sono svolte le elezioni per il rinnovo del Con-
siglio Direttivo del Circolo Sorrentino. Alfon-

so Cascone, patròn del Fauno Bar, ha ottenuto il 
maggior numero di consensi assumendo la carica di 
presidente. 



Come si preparano 
all’appuntamento 
con le urne del 
2016 gli opposti 

fronti in campo per contender-
si i favori dell’elettorato? Le si-
tuazioni sono diametralmente 
opposte perché il Movimento 
Civico “Piano Oggi e Domani” 
di Vincenzo e Anna Iaccarino 
ha da tempo archiviato la scel-
ta del candidato sindaco pun-
tando sul cardiologo, mentre 
la maggioranza di Giovanni 
Ruggiero si sta dibattendo da 
mesi (o forse dall’inizio del 
mandato) su questo problema 
mettendo in luce la di°coltà 
a designare unanimemente il 
successore dell’attuale sindaco. 
Anche se, allo stato, la decisio-
ne di puntare sul vice sindaco 

Osservatorio Politico-Elettorale: aspettando il 2016

Come si stanno muovendo
Iaccarino e Cappiello?

Salvatore Cappiello appare 
quasi scontata. Il problema 
piuttosto è rappresentato dal 
fatto che la scelta non racco-
glie l’unanimità di consensi 
sperata, ma soprattutto non 
appare realmente competitiva 
con Iaccarino. Il quale, in-
sieme ad Anna Iaccarino, va 
avanti come un carro armato e 
dopo il secondo appuntamento 
pubblico dedicato alle proble-
matiche del mare e alla crisi del 
sistema fognario, sta preparan-
do il terzo incontro che verte-
rà sul tema dei lavori pubblici. 
Nel frattempo però la coppia 
Iaccarino&Iaccarino sta por-
tando a termine una serie di in-
contri con i rappresentanti del-
le principali attività produttive. 
“Abbiamo prima incontrato il 

direttivo dei Commercianti 
e l’altro giorno i responsabili 
del Centro Commerciale Na-
turale… Siamo soddisfatti sia 
per l’accoglienza che ci è stata 
riservata sia per la qualità del 
dibattito che ne è scaturito sui 
principali provvedimenti che 
le categorie produttive del no-
stro Paese si aspettano vengano 
assunti dall’Amministrazione 
– spiegano Anna e Vincenzo 
Iaccarino – E’ evidente che lo 
sviluppo di una seria ed e°-
cace politica a sostegno delle 
attività produttive è strategica 
per un’Amministrazione che 
punta allo sviluppo sociale 
ed economico recuperando 
competitività per i suoi settori 
fondamentali per cui a breve 
completeremo il giro con gli 

operatori turistici dopodiché, 
come stiamo facendo per tut-
ti i settori, svilupperemo la 
proposta che presenteremo 
nel corso di una conferenza 
stampa in modo da avviare 
anche un dibattito pubblico 
utile poi a formulare la nostra 
proposta programmatica”. In-
somma un metodo di lavoro 
che ovviamente è peculiare di 
una compagine che intende 
giocarsi �no in fondo la par-
tita elettorale “…per essere 
pronti 24 ore dopo l’esito delle 
elezioni a ingranare la marcia 
con l’adozione delle delibe-
re quadro per tutti e cinque i 
settori su cui costruiremo la 
nuova �sionomia e organiz-
zazione municipale” sottoli-

nea Anna Iaccarino. Sull’altro 
fronte l’ultimatum posto da 
Daniele Acampora al Sindaco 
di scegliere il successore prima 
della �ne del mese un risultato 
comunque l’ha ottenuto: quello 
di scoprire il gioco di Salvato-
re Cappiello alle prese con la 
quadratura del cerchio. Cioè 
guidare una lista che non sia 
la fotocopia dell’Amministra-
zione-Ruggiero, ma per riu-
scirci deve fare i conti con l’in-
gombrante fardello dei troppi 
uscenti per nulla rassegnati a 
restare al palo e pronti a dare 
battaglia per contendersi posti 
in lista e in una futura giunta 
se a Cappiello dovesse riuscire 
di spuntarla su Iaccarino.
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Piano di Sorrento

Vincenzo Iaccarino e Salvatore Cappiello

Una bomba ecologica e rischi per l’incolumità pubblica

Il disastro ambientale 
nel Vallone di Lavinola

Domenica scorsa 
il video-repoter 
Luigi De Pasquale 
accompagnato da 

Vincenzo Ruggiero ha e�ettua-
to l’ennesimo sopralluogo nel 
Vallone di Lavinola, sul versante 
di Piano di Sorrento, portando 
alla luce una realtà che è nello 
stesso tempo suggestiva ma che 

lascia inorriditi per la situazione 
di degrado in cui versano questi 
luoghi nell’indi�erenza più as-
soluta. Lasciamo che a parlare 
sia lo stesso De Pasquale che 

sta monitorando in lungo e 
in largo il sistema di valloni e 
di rivoli responsabile indiretto 
dell’emergenza mare quando 
le piogge si abbattono sulla 
Penisola mettendone a nudo i 
troppi punti deboli. “Trecento 
metri, solo trecento “fetentissi-
mi” metri: questo è il tratto del 
Vallone di Lavinola dove si è 

consumato e si sta consumando 
il più grande disastro ambientale 
dell’intera Penisola Sorrentina 
– spiega De Pasquale – Persone 
senza scrupoli hanno sversato in 

questo ameno sito, sfregiandone 
indelebilmente la straordinaria 
naturalezza, tutta la munnez-
za che ben li rappresenta! Le 
persone del luogo raccontano 
anche di noti personaggi del 
traffico della risulta che, per 
anni, hanno scaricato centinaia 
di camion, camionette e aparelle 
di “liccio”, senza che nessuno li 
abbia mai ostacolati. A questi si 
è aggiunto il lerciume umano 
che ben ha pensato di smalti-
re i propri scaldabagni, cucine, 
macchine per cucire, a�ettatri-
ci, frigoriferi, lavatrici, lavandini, 
gabinetti, tavoli, sedie, canotti, 
ombrelloni, pinne, badili, scoo-
ter, vespe, carcasse d’auto, pneu-
matici, viapol, catrame, batterie 
d’auto, cuscini, materassi, tappe-
ti, ecc., ecc., ecc., direttamente 
nel Vallone, lungo le piazzole 

di via Lavinola. Tutto questo 
ha generato un massiccio dan-
no ambientale che ha intasato 
il rivo inquinandone l’ambiente 
e quando piove, il “lavone” che 
lo attraversa, si contamina di 
sostanze nocive, tossiche e dan-
nose che vengono trasportate 
a valle. Inoltre un movimento 
franoso ha fatto collassare una 
considerevole parte di terra che, 
oltre a creare uno sbancamento 
al di sotto della strada renden-
dola di fatto ad alto rischio di 
crollo, ha anch’esso intasato il 
rivo per cui, sempre il “lavo-
ne”, quando viene giù, prima 
di caricarsi di sostanze nocive, 
tossiche e dannose si carica 
anche di terreno e scorre verso 
valle dove trova ad aspettarlo, al 

varco della condotta consortile, 
il carico di liquami che da essa 
sistematicamente fuoriesce ad 
ogni acquazzone. E’ così che 
questo “letal-mix” raggiunge la 
spiaggia e si tu�a nelle cristalline 
acque della Baia del Purgatorio 
a Meta, inquinandone le acque 
e morti�cando il popolo metese 
che di fatto subisce da anni que-
sta grave forma di inquinamento 
perpetrata ai propri danni, nei 
Comuni di Vico Equense, Pia-
no di Sorrento, Sant’Agnello e 
Sorrento e �ntanto che la gente 
non prenderà coscienza che sarà 
questa la vera eredità che lasce-
rà alla propria progenie, il pro-
blema non sarà mai realmente 
a�rontato”.

Gli altri eletti sono: Antonino 
Pane, Antonino Pollio, Anto-
nio Maria Di Leva, Carmine 
Buniello, Paolo Durante e 
Franco Savarese.






